

Reprochan al Papa gestión a favor de Pinochet

AFP
Buenos Aires

Una decena de integrantes del grupo Madres de Plaza de Mayo argentinas, encabezadas por Hebe de Bonafini, reprochó ayer en durísimos términos al Papa Juan Pablo II por haber realizado gestiones a favor del ex dictador chileno Augusto Pinochet, detenido en Londres.

En la misiva, las Madres se dirigen al Papa como "señor", y señalan que "varios días nos costó asimilar el pedido de perdón que usted, señor Juan Pablo, reclamó para el genocida Pinochet".

"Nos dirigimos a usted como a un ciudadano común -añade el texto- porque nos parece aberrante que desde su sillón de Papa, en el Vaticano, sin conocer ni haber sufrido en su cuerpo la picana, las mutilaciones, la violación, se anime en nombre de Jesucristo a pedir clemencia para el asesino".

También señala que "Jesús fue crucificado y sus carnes fueron laceradas por los Judas que, como usted, hoy defiende asesinos".

Aseguraron que "ninguna madre del tercer mundo que dio a luz un hijo que, amó, amamantó y cuidó con amor y que después fue mutilado por la dictadura de Pinochet, (el argentino Jorge) Videla, (el boliviano Hugo) Banzer, (el paraguayo Alfredo) Stroessner, va a aceptar resignadamente su pedido de clemencia".

"Nosotras, la Asociación Madres de Plaza de Mayo, le rogamos, le pedimos a Dios en un rezo inmenso que se extenderá por el mundo, que no lo perdone a usted señor Juan Pablo, que denigra a la Iglesia del pueblo que sufre, y en nombre de millones de seres humanos que mueren y siguen muriendo hoy en el mundo en manos de los genocidas que usted defiende y sostiene", remataron.

PRESENTARA la defensa del general Pinochet en Londres

Recurso contra decisión de Straw

Agencias
LONDRES

Un recurso para que la High Court de Londres revise judicialmente la resolución del ministro del Interior inglés, Jack Straw de dar curso a la solicitud de extraditar al general Augusto Pinochet a España, presentará en los próximos días el abogado que defiende al ex jefe militar, Michael Caplan.

El abogado afirmó ayer a TV-UC que solicitará la revisión de la decisión de Straw del 9 de diciembre. Caplan -experto del estudio jurídico 'Kingsley & Napley'- junto a los principales asesores políticos de Pinochet se reunieron ayer con el senador vitalicio en su residencia de Virginia Waters por más de una hora y media.

En el encuentro los expertos analizaron los diferentes escenarios y

las medidas que se adoptarán hasta que la Cámara de los Lores entregue un nuevo fallo sobre si Pinochet goza o no de inmunidad soberana.

A la cita asistieron también el general Juan Carlos Salgado y el abogado Fernando Barros, quien además está a cargo de la campaña publicitaria destinada a mejorar la imagen del ex dictador en Inglaterra.

Barros dijo que en la reunión Pinochet se mostró preocupado por el próximo fallo, lo que se demostró en que el ex uniformado se dedicó a preguntar por las medidas que debieran adoptar ante cualquier situación.

Pinochet, según Barros, en la ocasión también agradeció la carta entregada por el Vaticano al gobierno inglés donde se habría solicitado que por razones humanitarias se le permita el



En Buenos Aires, las Madres de la Plaza de Mayo entregaron ayer en la Nunciatura una dura crítica al Papa Juan Pablo II, por interceder a favor de Pinochet.

regreso a Chile. Asimismo agradeció una nueva misiva de apoyo de la ex Primera Ministra británica, Margaret Thatcher.

La oficina judicial de los lores no anunció ayer el día y la hora en que

entregará el nuevo fallo, por ello, lo más probable es que el veredicto sea entregado la primera semana de marzo.

En la reunión se analizaron las distintas posibilidades: los abogados de

Pinochet estiman que lo mejor es que sea el fallo lo más dividido posible, para retrasar la salida de Pinochet. De esa manera, podrían aparecer nuevos elementos para evitar la extradición.

Garzón investiga nacimientos en cautiverio

Carolina Mayorga
SANTIAGO

"Soy Emiliano Lautaro Hueravilo y tengo a mis padres desaparecidos". De esta manera un joven argentino de 21 años relató ayer su caso como víctima de la llamada Operación Cóndor, ya que él es uno de los nacidos en cautiverio durante el régimen militar trasandino que fueron recuperados por sus familiares.

De padre chileno y madre porteña, Emiliano nació en la Escuela de Mecánica de la Armada argentina, hasta donde fue llevada su madre embarazada de seis meses y que era militante sindical de una bodega de vino. Luego de permanecer a su lado por 22 días, fue dejado en la ex casa cuna del Hospital Elizalde, desde donde fue recuperado por sus abuelos, con quienes vive desde entonces.

"La Operación Cóndor no fue sólo secuestrar a personas, a mujeres, sino también a chicos, muchos de los cuales fueron sacados de Argentina", dijo Hueravilo, quien pertenece a la agrupación "Hijos", la que funciona en Argentina hace tres años.



Lautaro Hueravilo nació en cautiverio en cárceles argentinas. Su padre chileno y madre argentina están desaparecidos.

En Chile se encuentra en formación una entidad similar, ya que según Viviana Díaz, vicepresidenta de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos, se conocen nueve casos de mujeres embarazadas detenidas en Chile cuyos hijos nunca fueron entregados.

"Queremos justicia y castigo, no queremos im-

punidad ni que los asesinados anden sueltos por la calle como personas normales", dijo Hueravilo, y agregó que "como en Argentina fue Emilio Masera, Videla y Agosti, acá en Chile fue Pinochet".

Destacó que su caso es uno de los que lleva el juez español Baltasar Garzón para pedir la extradición de Pinochet, y que se encuentran inves-

tigando los antecedentes para dar con el paradero de "otros hermanos, porque somos todos hijos de la dictadura".

Hueravilo hizo un llamado a la Fuerzas Armadas para que den a conocer las listas de los niños nacidos en cautiverio, con el fin de que "conozcan su historia; que la gente con la que han vivido pudo haber matado a sus padres".

PC agrega más antecedentes

Frente a la posibilidad de que Gran Bretaña no conceda la extradición del general (R) Augusto Pinochet a España, pero que inicie un juicio en su contra, la candidata presidencial del Partido Comunista, Gladys Marín, dio a conocer ayer un documento "secreto" firmado por el jefe de la DINA Manuel Contreras en respuesta a las consultas de la embajada británica sobre la desaparición de ciudadanos ingleses.

El documento está fechado el 20 de febrero de 1975, lo que a juicio de la dirigente significa que la preocupación de Gran Bretaña no es nueva y demuestra que el gobierno inglés "ha estado siempre en conocimiento de los crímenes y violaciones a los derechos humanos".

En el oficio, Contreras responde que "no es posible aceptar un rumor como veracidad" y niega la existencia de Villa Grimaldi, lo cual "demuestra una vez más el cinismo con que actuó el gobierno de Pinochet", dijo Marín. Agregó que el documento será enviado a Baltasar Garzón para que sea incorporado al proceso que se sigue en España contra Pinochet.